

**Reconocen “contribución”**

La clase política lamenta el fallecimiento de Guadiana

EQUIPO MILENIO - PAG. 8

Duelo en la política por la muerte de Guadiana, ex senador de Morena

Nuevo León. Empresario del carbón y promotor de la técnica del *fracking*, falleció a los 77 años por cáncer de próstata

SILVIA ARELLANO
CIUDAD DE MÉXICO

El ex senador de Morena Armando Guadiana falleció la madrugada de este martes a los 77 años de edad en un hospital de Nuevo León tras padecer cáncer de próstata desde 2017.

A través de un comunicado se informó que el empresario coahuilense había estado bajo tratamiento en la Ciudad de Houston, Texas, y posteriormente en México.

“Con profundo pesar y un gran dolor, lamento informar que Armando Guadiana, senador de la República y empresario coahuilense, falleció la madrugada de hoy (martes) mientras se encontraba internado en una clínica privada de mencionada ciudad”, señala el documento.

El ex senador Guadiana estuvo involucrado en algunas polémicas vinculadas con la coquizadora de Minsa, con minas de carbón y con la perforación de pozos pa-

ra la extracción de hidrocarburos en Coahuila, el *fracking*.

El pasado 25 de octubre solicitó licencia para su atención médica, por lo que su suplente, Reyes Flores, rindió protesta.

En las próximas horas, la familia del empresario y político informarán sobre los servicios funerarios que se realizará en la Ciudad de Saltillo, Coahuila, en memoria de Guadiana.

Con Guadiana son cinco los senadores que fallecen durante esta legislatura. La primera fue el 22 de diciembre de 2018, Angélica García Arrieta, fundadora de Morena en Hidalgo a los 60 años a consecuencia de una enfermedad crónica.

El 24 de octubre de 2020 murió por covid-19 el senador por Morena Joel Molina Ramírez en un hospital del Issste en Tlaxcala.

El 21 de febrero de 2021 falleció también por coronavirus, Radamés Salazar Solorio, senador de Morena por Morelos.

El 8 de octubre de 2022 falleció el senador de Morelos Faustino López en un accidente automovilístico mientras se trasladaba al informe de actividades de una de sus compañeras.

Senado expresa condolencias

La Mesa Directiva del Senado expresó sus condolencias a la familia del empresario y político coahuilense.

La presidenta del Senado, Ana Lilia Rivera Rivera, destacó que el ex senador Guadiana Tijerina fue un político coahuilense, miembro de la bancada de Morena y se distinguió por su lucha en favor de las causas de las mayorías.

Indicó que en su trayectoria fue director general de Catastro del Estado de Coahuila de 1971 a 1973, y diputado local de la X Legislatura en el Congreso de Coahuila de 1973 a 1976.

La bancada del PRI coordinada por el senador Manuel Añorve también manifestó sus con-



ve también manifestó sus condolencias; al igual que el líder del grupo parlamentario del PRD, Miguel Ángel Mancera.

Senadores del Grupo Plural, como Emilio Álvarez Icaza también escribió en redes sociales: “Con el senador Guadiana hubo muchos momentos de coincidencia y diálogo respetuoso y plural, no obstante las frecuentes posiciones contrarias en múltiples asuntos abordados. Su disposición al diálogo, lo valoro. Lamento su fallecimiento”.

En 2016 Guadiana fue promotor de la ciudadanía nacional, programas y acciones de Morena en Coahuila y posteriormente compitió como candidato de este mismo partido por la gubernatura en las elecciones estatales de 2017 y 2023.

Guadiana estudio ingeniería civil y fue maestro en Ciencias, con especialidad en Investigación de Operaciones por el Instituto Tecnológico y de Estudios Superiores de Monterrey.

Fue docente de matemáticas en la Facultad de Economía y Administración y de Álgebra Lineal en ese campus.

El senador nació en Múzquiz, Coahuila; le sobreviven su esposa y sus hijos.

“Su trabajo perdurará”

El presidente nacional de Morena, Mario Delgado, lamentó el fallecimiento del senador y envió sus condolencias y solidaridad a su familia y seres queridos.

“Lamentamos profundamente el fallecimiento de nuestro amigo y compañero de lucha, el senador Armando Guadiana. Su trabajo por el bien del pueblo de Coahuila y todo el país perdurará”. ■

REACCIONES



López Obrador

“Mi más profundo pésame por el fallecimiento de mi amigo Armando Guadiana, lamentamos mucho su muerte”.



Ricardo Monreal

“Con profunda tristeza damos el último adiós a nuestro amigo. Fue un hombre de fuertes convicciones y amor por Coahuila”.



Claudia Sheinbaum

“Mi solidaridad con la familia, amigos y compañeros del senador Armando Guadiana. Recordamos con cariño su franqueza”.



Dante Delgado

“Lamento el sensible fallecimiento de mi compañero senador. Hombre de convicciones y lucha incansable por mejorar condiciones”.